

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

“ *Rendre le peuple meilleur* ”

PARAISANT LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue Saint-Olivier, Québec

SOMMAIRE : — Pédagogie : Aux lecteurs. — L'“ Enseignement primaire ” et la presse. — Comité catholique du Conseil de l'Instruction publique : session de septembre 1895. — Congrès des inspecteurs d'écoles, août 1895. — Chroniques scolaires. — Le pouvoir temporel du Pape. — **Divers :** Ouvrages reçus. — Bibliographie. — Sciences élémentaires. — Actes officiels. — Annonces.

Aux lecteurs

Bien que le présent numéro de l'*Enseignement primaire* soit de vingt-quatre pages, nous sommes obligé d'omettre la partie pratique. Le procès-verbal des réunions du Conseil de l'Instruction publique, les délibérations du congrès des inspecteurs d'écoles et la démonstration du 20 septembre dernier remplissent presque en entier les colonnes du journal.

“ L'Enseignement primaire ” et la presse

(Suite)

Du *Trifluvien* :

“ Nos félicitations à l'*Enseignement primaire* qui vient d'entrer dans sa 17^{ième} année d'existence. C'est le plus important journal pédagogique de notre province, et il

est rédigé avec autant de vigueur que de science. Nous lui souhaitons succès et longue vie.”

De la *Semaine Commerciale* :

“ L'*Enseignement primaire*, l'organe du corps enseignant de ce district, vient d'atteindre sa 17^e année. Nos félicitations et nos meilleurs souhaits.”

De l'*Ouvrier catholique* de Biddeford, E.-U. :

“ L'*Enseignement primaire*, revue pédagogique magistralement rédigée par MM. J.-B. Cloutier et C.-J. Magnan, et publiée à Québec, vient de commencer sa dix-septième année de publication. Son passé lui compose un dossier historique qui l'honore et qui le recommande, et comme ses fondateurs en sont les directeurs actuels, il n'y a rien qui puisse empêcher l'*Enseignement primaire* de maintenir l'intégrité de ses titres de noblesse et l'excellence de ses fonctions. Que nos confrères agrément l'expression simultanée de nos félicitations et de nos souhaits.”

Dans son numéro du 28 septembre, le *Moniteur* de Lévis, reproduisant notre article sur le salaire des instituteurs, veut bien qualifier l'*Enseignement primaire* “ d'excellente revue.”